

NOTA INTERNACIONAL

Un parche al Control

Lloyd George—que no es más que político liberal inglés—hizo comprender a sus compañeros de Parlamento, Mister Eden y Neville Chamberlain, que la No Intervención era una "cruel impostura", y que su hijastro dilecto el Control, había fracasado en toda la línea... atlántica y mediterránea.

Tanto fuego y sinceridad debió usar Lloyd George, en la exposición de su tesis, y tales argumentos irrecusables hubo de emplear para condenar la equivocada conducta internacional de Britania, en relación con la tragedia desencadenada en España por el furor fascista, que el estoico, insensible y sonriente Ministro de Negocios Extranjeros, Mister Eden, se vió obligado a reconocer, por vez primera que... había necesidad de echar un parche al panderero que en malhadada hora fué confeccionado bajo las brumas del Támesis y la dirección del Comité de Londres (que, dicho sea entre paréntesis, más que de Londres le cuadraría lo de Comité del Limbo.)

Decíamos ayer que—a pesar de haberse demostrado irrefragablemente que el sistema de Control favorece la persistente ingerencia—más que ingerencia, invasión—de Alemania e Italia en España, la diplomacia francoinglesa se empuja en que tengamos No Intervención y... tendremos No Intervención a todo pasto... hasta que las Internacionales políticas y sindicales obreras se decidan a intervenir contra el trágico engendro que maniató a un Gobierno legal y auxilió a un grupo de facinerosos constituidos en ridícula Junta... de Burgos.

Por un instante, supusimos que la retirada artera de Alemania e Italia de sus puestos de Control, tendría la virtud de enterrar en el abismo de lo pernicioso a ese Pacto inicuo; pero no es así: el pestilente cadáver seguirá hediendo remendado con el parche que Francia e Inglaterra acordaron zurcirle.

Y en lugar de un Control—¡oh! sarcasmo—tendremos los españoles dos "controles"; si, señor, dos "controles". Uno de ellos, será ejercido por Francia e Inglaterra (así lo anuncian) y otro por Alemania e Italia.

¿Que cómo es posible esto? Todo es absurdo en la diplomacia... ¿democrática?, y cómo todo es absurdo, todo es posible, hasta el desdoble de un fantasma y la resurrección de dos en uno.

Francia e Inglaterra, se disponen a regir el Control de la No Intervención, por sí mismas, ya que Alemania e Italia se han excludido voluntariamente.

Y Alemania e Italia, ejercitarán el otro Control, el de la Intervención, el que hicieron siempre, ¡siempre!

Los Registros Civiles pasan otra vez a los Juzgados Municipales.—Se crean Comités Locales y Provinciales de defensa antiárea

Valencia, 29.—La "Gaceta" de hoy publica un Decreto de Justicia, disponiendo que en el plazo máximo de ocho días, todos los Ayuntamientos devolverán a los Juzgados Municipales los Registros Civiles. Los matrimonios celebrados ante los alcaldes, quedan convalidados.

Otro Decreto del Ministerio de Defensa Nacional, que dispone la obligatoriedad de disponer una organización de defensa contra ataques aéreos. Se constituirán Comités Provinciales y locales que estarán formados por un Médico, un Farmacéutico, un Químico y un representante de la prensa. En cada localidad habrá

equipos especialistas y de trabajo, cuyos gastos soportarán los beneficiarios en esta defensa.

Otro, de Hacienda, rebajando los derechos aduaneros de las mercancías originarias de la U. R. S. S. En el preámbulo se dice que el retraimiento de las demás naciones, contrasta con la fidelidad y buena voluntad demostrada por la URSS, que arrojando peligro y allanando dificultades, procura suministrar a España cuantos servicios son precisos a su subsistencia. Se dice igualmente, que se está en vías de terminar un arreglo comercial con Rusia.

Solidaridad Obrera de acuerdo con el Gobierno Catalán

Barcelona, 29.—"Solidaridad Obrera", publicó esta mañana la lista de los nombres que integran el Gobierno constituido anoche, y al lado un Editorial en el que expresa su

conformidad con dicho Gobierno y elogiaba la rapidez con que había sido constituida esta crisis, que contrastaba con la lentitud que en otras ocasiones se observó.—(Febus.)

Condena a varios fascistas que se infiltraron en el arma de aviación

Lérida, 29.—Hoy se ha visto la causa sumariada seguida contra varios fascistas que habían logrado infiltrarse en el arma de aviación. Un individuo llamado Acuña, ca-

bo conductor, ha sido condenado a muerte, y, también, los tenientes pilotos Navas, Rodríguez y Fernández y el sargento piloto Chamón.—(Febus.)

La C. N. T. acuerda no colaborar con el Gobierno

Valencia, 29.—El Comité Nacional de la C. N. T. ha facilitado una nota dando cuenta del Pleno Regional celebrado el día 26. Entre los acuerdos tomados, figuraron los siguientes:
No prestar colaboración al Go-

bierno actual; abogar por la constitución de otro Gobierno en el que estén representados todos los sectores antifascistas; y dar un voto de confianza al Comité Nacional hasta que consiga plasmar en realizaciones los mandatos otorgados.

Bilbao ha levantado nuestra moral

Madrid, 29.—Los Jefes políticos y militares del Ejército del Centro, han hecho público un manifiesto, dirigido a los defensores de Bilbao y Euzkadi, diciendo que la entrada de tropas en la invicta villa no los ha deprimido, si no aumentado la indignación y la voluntad de aplastar a los invasores que han vendido nuestro pueblo al extranjero.—(Febus.)

En Francia se suspenden las operaciones de Bolsa

París, 29.—Mientras se discute en el Parlamento el proyecto financiero se suspenderán todas las operaciones de cambio. En ninguna Bolsa del extranjero se cotizará el franco hasta nueva orden.—(Febus.)

Los jefes fascistas

París, 29.—Comunican de Salamanca que Franco ha nombrado a Augusto Barrado y Leopoldo Panizo, Jefe Supremo del Partido Único.—(Febus.)

Reuniones para instalación del Congreso

Valencia, 29.—Esta mañana se ha reunido la Comisión de Régimen interior del Parlamento para determinar la instalación del Congreso.—(Febus.)

Se absuelve al general don Manuel Llano

Valencia, 29.—Se ha visto la causa seguida contra el general de Infantería don Manuel Llano Medina. El fiscal revisó la acusación, y el Tribunal, dictó sentencia de libre sobrellevamiento. En virtud del fallo el procesado fué puesto seguidamente en libertad.—(Febus.)

Llega a Madrid el Ministro de Comunicaciones

Madrid, 29.—Ha llegado a la capital el Ministro de Comunicaciones y Obras Públicas, para seguir tratando del problema de transportes.—(Febus.)

Ha sido suspendido «C. N. T.»

Madrid, 29.—Por orden superior ha sido suspendido el diario C. N. T.—(Febus.)

Se aplaza el debate sobre la política exterior

París, 29.—Esta mañana celebró reunión el nuevo Consejo de ministros, aprobando la declaración ministerial que el presidente presentará a la Cámara. A continuación trataron de política exterior acordándose que el Gobierno solicitará de la Cámara, el aplazamiento de la proposición planteada sobre política internacional.

Huelga en Bélgica

BRUSELAS.— Los obreros de la edificación de Lieja han declarado una huelga de medio día como advertencia para obtener el establecimiento del salario mínimo. Al mismo tiempo, han anunciado una huelga general para pedir el aumento del salario en un 7 al 10 por 100 y la supresión de los intermediarios entre los obreros y los contratistas.

Partes de Defensa Nacional

TIERRA

Nuestras tropas luchan heroicamente en Euzkadi

SECTOR DEL CENTRO:

Sin novedad. Se pasaron a nuestras filas dos soldados del campo faccioso con armamento.

EJERCITO DEL ESTE:

El enemigo atacó algunas de nuestras posiciones del Alto Aragón, sin conseguir los objetivos que se proponía. Se pasaron a nuestras filas cuatro soldados evadidos del campo rebelde.

SECTOR NORTE.—(Vizcaya.):

Nuestras fuerzas contratacaron reiteradamente el Cerro de la Cruz, y consiguieron apoderarse de dicha posición, que después hubieron de abandonar. En los contraataques, las fuerzas republicanas hicieron un gran quebranto al enemigo. Este atacó con insistencia Zalla, sin conseguir ventaja alguna.

EJERCITO DEL SUR:

En las últimas horas de la jornada pasada, fueron mejoradas nuestras posiciones de Peña Mata. Esta operación se realizó produciendo al enemigo bajas vistas.

En los demás frentes, no hay novedad importante que consignar.

La estación de Aranda del Duero bombardeada

(PARTE DE LAS DIEZ DE LA NOCHE)

Hoy a mediodía, nuestras escuadrillas bombardearon con gran eficacia la estación de ferrocarril de Aranda de Duero, causando destrozos en el material.

Resumen de la jornada en el Centro

Nuestras fuerzas siguen mejorando sus posiciones

Madrid, 29.—Esta tarde continuó la tranquilidad en todos los frentes inmediatos a Madrid.

El enemigo atacó por la Marañosa, pero con menor violencia que la acostumbrada. Nuestras fuerzas después de contener las embestidas enemigas, contratacararon enérgicamente, obligando a un repliegue precipitado

de los rebeldes.

Por el Sur del Tajo, nuestras fuerzas siguen mejorando sus posiciones.

En el Sur de Toledo, Sierra Alarcón y Norte de Guadalajara, se han arrebatado a los rebeldes algunas trincheras que permiten mejorar nuestras líneas.

(Febus.)

En un valiente contrataque nuestras tropas recuperan el Alto de la Cruz

Santander, 29.—En el frente vasco el mal tiempo impide realizar operaciones.

Se registró una pequeña operación por iniciativa de los rebeldes en los sectores de Balmaseda y Somorrostro.

El enemigo atacó nuestra posición

del Alto de la Cruz que las tropas leales abandonaron, pero más tarde iniciaron un rápido contrataque que permitió a nuestras fuerzas reconquistar la posición y consolidarla, causando gran quebranto a los facciosos.—(Febus.)

El nuevo Gobierno Francés lee su declaración ministerial.—Se aprueba el voto de confianza por 393 votos contra 142

París, 29.—El Gobierno ha leído esta tarde la declaración ministerial.

Sarraut, explicó el desarrollo de la crisis y su solución. Dijo que el Gobierno sostiene la decisión firme de mantener el Frente Popular, la Paz y el progreso social. Proseguirá la línea fijada por el anterior Gobierno en política exterior. Seguirá fiel a las amistades particulares de Francia y a la

Sociedad de Naciones. Estará dispuesto a abstenerse de hacer amenazas pero tampoco tolerará ninguna. Mantendrá la fuerza que sostiene la integridad de la patria. Y no tolerará ataques a los avances ni a la legislación social.

A continuación se votó la proposición de confianza que fué aprobada por 393 votos contra 142.

El general Pozas habla de la marcha de las operaciones por el frente de Aragón

Barcelona, 29.—El general Pozas, ha manifestado a los periodistas que el enemigo intentó recuperar varias de las posiciones que han perdido en los avances realizados por nuestras

tropas estos últimos días, en los sectores norte de Jaca, sin que lograsen conseguir su propósito, pues nuestros soldados rechazaron valientemente los ataques fascistas y los dominaron.

Los representantes de la C. N. T. en el Gobierno Catalán se retiran y se forma nuevo Gobierno de F. P.

Barcelona, 29.—Cuando ésta tarde iban a tomar posesión de su cargo varios Consejeros designados ayer, los representantes de la C. N. T. manifestaron que no estaban de acuerdo con la constitución dada al Gobierno y por tanto se retiraban de él. En consecuencia Companys, habló por radio y dijo que se había constituido el Gobierno catalán con re-

presentaciones del Frente Popular. El nuevo Gobierno es el siguiente:

Presidencia, Companys; Gobernación y Sanidad, Sbert; Hacienda, Terradellas; Cultura, Pi y Suñer; Trabajo y Obras Públicas, Vidiella; Economía, Comorera; Abastos, Serra Pamiés; Agricultura, Calvet; Justicia, Bosch Gimpera.

(Febus.)